

## ÚLTIMAS NOTICIAS



### ¡LA ESPOL EN CAMINO HACIA LA ACREDITACIÓN EUR-ACE PARA SUS INGENIERÍAS!

[Clic aquí](#)

Como parte del proceso de acreditación EUR-ACE, con el que la ESPOL busca acreditar 20 programas de grado en ingeniería de alta calidad, especialistas de ocho países llegaron a Ecuador para evaluar los procesos académicos, mediante reuniones con estudiantes, miembros de la comunidad Alumni, autoridades, profesores, coordinadores de carreras y empresas.

### JORGE MELGUIZO COMPARTIÓ EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DE MEDELLÍN

Jorge Melguizo, consultor internacional y exsecretario de Cultura Ciudadana de la Alcaldía de Medellín, fue invitado por la ESPOL para dialogar sobre la experiencia de transformación social de su ciudad, y los impactos que podrían generarse de aplicar estrategias de inclusión social en Guayaquil y Ecuador.

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes





## ESPOL SE DESTACA EN LA FERIA EDUCATIVA EDUCOM 2023

La ESPOL tuvo una participación destacada en la feria Educom 2023, que reunió a los distintos actores del ecosistema educativo. La rectora, Cecilia Paredes, participó en el panel El Futuro de la Educación y la Inteligencia Artificial; la decana de Grado, Carmen Vaca, expuso sobre el involucramiento de la mujer con la Ciencia y la Tecnología; y la directora del Centro de Investigaciones y Servicios Educativos, Margarita Ortiz, intervino en el panel Conocimiento y Carreras al Alcance de un clic.

[Clic aquí](#)



## CULMINA PRIMERA EDICIÓN DE BOOTCAMP DE SOSTENIBILIDAD E INNOVACIÓN

El programa diseñado por la ESPOL y Unilever culminó con éxito su primera edición con la graduación de un grupo de 23 ejecutivos pertenecientes a 9 empresas proveedoras de la multinacional. La ceremonia de graduación se realizó este 28 de agosto en el edificio STEM.

[Clic aquí](#)

## 38 ESTUDIANTES DE LA ESPOL CULMINAN SEGUNDA EDICIÓN DE ACADEMIA HOLCIM

“Ustedes son para nosotros la cantera del país y de lo que se puede hacer bien en el futuro”. Con esas palabras la CEO de Holcim Ecuador, Dolores Prado, felicitó a los 38 estudiantes de la ESPOL que este 18 de agosto culminaron la segunda edición de la Academia Holcim. En la ceremonia, se suscribió un convenio marco de cooperación interinstitucional.

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes



www.espol.edu.ec



## RECTOR DE UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA CUMPLIÓ AGENDA EN LA ESPOL

El 8 de agosto, representantes de la Universidad de Antioquia (UDEA), liderados por su rector John Jairo Arboleda, llegaron al campus de la ESPOL, donde mantuvieron reuniones con autoridades institucionales; así como con representantes de universidades y de las cámaras productivas de Guayaquil.

[Clic aquí](#)



## ESPOL ACOGIÓ EL CONGRESO PANAMERICANO DE TRANSPORTE Y LOGÍSTICA, PANAM 2023

Por primera vez PANAM se realizó en la ciudad de Guayaquil, y ESPOL fue la sede. Más de 160 investigadores, profesionales, estudiantes y funcionarios de empresas se dieron cita del 2 al 4 de agosto en el campus Gustavo Galindo Velasco, donde se desarrollaron charlas magistrales, talleres, foros y sesiones técnicas sobre estudios y avances en tránsito, transporte y logística.

[Clic aquí](#)



## PRIMERA COHORTE DEL PROGRAMA CODING BOOTCAMPS, CERTIFICADA EN FULL STACK DEVELOPER

El 3 de agosto, 35 estudiantes se graduaron de la primera cohorte de la certificación Full Stack Developer, del Programa Coding Bootcamp de la ESPOL. La vicerrectora de Docencia, Paola Romero, dio las palabras de bienvenida y felicitó a los graduados, destacando el esfuerzo y el tiempo que dedicaron los estudiantes a esta capacitación.

[Clic aquí](#)

Síguenos en nuestras redes



www.espol.edu.ec



## ESPOL, ARCA Y RENAREC APUESTAN POR EL RECICLAJE EN EL CAMPUS POLITÉCNICO

La iniciativa ESPOL Recicla reunió 1,4 toneladas de materiales para su reutilización. La jornada, que se llevó a cabo el 2 de agosto, consistió en un recorrido por las facultades de la ESPOL en búsqueda del aporte de los estudiantes y administrativos. En este marco, se oficializó el convenio denominado Reciclaje Inclusivo, firmado con Arca Continental – a través de su programa Desarrollo, Ambiente, Reciclaje (DAR)- y la Red Nacional de Recicladores del Ecuador (RENAREC).

[Clic aquí](#)



## ESPOL Y GAD MUNICIPAL DE SANTA ELENA SUSCRIBEN CONVENIO DE COOPERACIÓN

María del Carmen Aquino, alcaldesa de Santa Elena e integrante de la comunidad Alumni ESPOL, suscribió este martes 22 de agosto un convenio marco de cooperación interinstitucional con la rectora de la ESPOL, Cecilia Paredes. El acuerdo busca que el Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón Santa Elena y la ESPOL formulen, gestionen y coordinen proyectos de investigación científica, innovación académica y vinculación con la comunidad que contribuyan al desarrollo comunitario del cantón.

[Clic aquí](#)

## 53 MIEMBROS DE LA COMUNIDAD ALUMNI ESPOL RECIBEN BECAS DE POSTGRADO

El presidente de la república, Guillermo Lasso, entregó 117 becas de postgrado en carreras relacionadas con la industria de hidrocarburos, de las cuales 53 fueron adjudicadas a profesionales de la ESPOL. La entrega se realizó durante un evento protocolario en el edificio STEM, este 17 de agosto.

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes



www.espol.edu.ec



## ESPOL Y EL MUNICIPIO DE SAMBORONDÓN FIRMARON UN ACUERDO DE COOPERACIÓN BILATERAL

Este 1 de agosto, a través de la Facultad de Arte, Diseño y Comunicación Audiovisual, FADCOM, la ESPOL firmó un acuerdo de cooperación con el GAD Municipal de Samborondón, que busca establecer nexos de acción conjunta entre ambas instituciones; llevar a cabo programas, proyectos y actividades específicas de cooperación y de interés común.

[Clic aquí](#)



## RENATA, LA GRADUADA DE LA ESPOL FUE RECIBIDA POR EL REY DE ESPAÑA

Renata Bazurto, integrante de la comunidad Alumni ESPOL participó en el XVII Programa Jóvenes Líderes Iberoamericanos, llevado a cabo por el Banco Santander y la Fundación Carolina para formar futuros líderes. Uno de los momentos más significativos para Renata fue la visita al Palacio de la Zarzuela, donde junto a 24 jóvenes fue recibida por el Rey de España Felipe VI.

[Clic aquí](#)

## LA ESPOL Y LA PREFECTURA DEL GUAYAS FIRMARON UN CONVENIO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL

Ambas instituciones fortalecen sus lazos de trabajo conjunto, mediante el convenio marco de Cooperación Interinstitucional, que se firmó este 28 de julio de 2023, y cuya finalidad es promover la cooperación en áreas de interés mutuo, además de formular e implementar proyectos para el desarrollo de la provincia y el mejoramiento académico.

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes





## ESPOL COORGANIZARÁ LA OLIMPIADA NACIONAL DE INFORMÁTICA

La rectora de la ESPOL, Cecilia Paredes, y el representante legal de la empresa MIS S.A., Vladimir Valverde, suscribieron este 31 de julio un acuerdo de colaboración para que ambas instituciones organicen la Olimpiada Nacional de Informática 2023. Este certamen está dirigido a estudiantes de educación media de todo el país, y sirve como un preselectivo para conformar el equipo que representará a Ecuador en las Olimpiadas Informáticas Internacionales.

[Clic aquí](#)



## SÉPTIMA CHELA CIENTÍFICA ABORDA EL DATAVERSO

Este 29 de agosto, Carmen Vaca, decana de Grado; Enrique Peláez, profesor de la Facultad de Ingeniería en Electricidad y Computación; Purificación Galindo, directora del Centro de Estudios e Investigaciones Estadísticas, y John Granado, del Banco Guayaquil compartieron un viaje épico a través del universo de la Inteligencia Artificial (IA) y el Big Data.

[Clic aquí](#)

## “A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN PODREMOS GENERAR MAYOR EMPODERAMIENTO EN LAS MUJERES”

Entrevista con Pierangela Sierra, miembro del Consejo Consultivo de la Escuela de Negocios ESPAE, facilitadora del primer Diplomado Internacional de Desarrollo de Habilidades para Mujeres Directivas de ESPAE, quien triunfó este año en la categorías eWomen y Mejor iniciativa Mobile en eCommerce en los eCommerce Awards Ecuador 2023.

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes



www.espol.edu.ec

# ESPOL CASA ADENTRO

## BABY ESPOL CELEBRA SU PRIMER AÑO

El Centro de Desarrollo Infantil Baby ESPOL cumplió su primer año de atender a hijos de miembros de la comunidad politécnica. Continúa con el noble objetivo de lograr el desarrollo integral de los niños y niñas de 12 - 36 meses, estimulando las diferentes áreas como: lenguaje, social, emocional y motriz.



## ESPOL EN LA PRENSA



### ECUAVISA ENTREVISTA A JORGE MELGUIZO, EXSECRETARIO DE LA ALCALDÍA DE MEDELLÍN-COLOMBIA

[Clic aquí](#)

### EL UNIVERSO LA TRANSFORMACIÓN SOCIAL Y URBANA DE MEDELLÍN SE REVISÓ EN GUAYAQUIL

[Clic aquí](#)



### TC TELEVISIÓN CONGRESO PANAM

[Clic aquí](#)



### ECUADOR TV TEMPERATURA DEL MAR

[Clic aquí](#)

Síguenos en nuestras redes



www.espol.edu.ec



AYANGUE, SANTA ELENA

547 NUEVAS ESPECIES DE INVERTEBRADOS MARINOS EN LA RESERVA EL PELADO 

## ECUAVISA 547 REGISTROS MARINOS EN LA RESERVA EL PELADO

[Clic aquí](#)

## TELERAMA CONSEJOS: QUÉ HACER CUANDO EL AUTO SE SOBRECALIENTA

[Clic aquí](#)



HACE 6 AÑOS ECUADOR INICIÓ PLAN PARA CAMBIAR BUSES A SISTEMA ELÉCTRICO

## TC TELEVISIÓN MOVILIDAD ELÉCTRICA

[Clic aquí](#)

## VISTAZO HOMENAJE PÓSTUMO RICCARDO CARLO DELFINI MECHELLI

[Clic aquí](#)

### MEMORIA

#### Pieza clave para la acuacultura

El trabajo de **RICCARDO CARLO DELFINI MECHELLI** ha sido clave para el desarrollo y la tecnificación del sector acuícola en el país. Gracias a él se podría decir que la cría de camarón en cautiverio se consolidó. Tal es su relevancia que en 2022 fue condecorado en la Aqua Expo de la Cámara Nacional de Acuicultura por su aporte al gremio y a su trayectoria de más de cinco décadas. En ese mismo año, la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL) le otorgó el título de Doctor *Honoris Causa* por ser un referente de la ingeniería en el país. Delfini, quien nació en Etiopía, llegó

al Ecuador cuando tenía 11 años. Sus estudios de Ingeniería Eléctrica, además de posgrados en Física, Ingeniería Nuclear y Matemáticas Avanzadas, los realizó en la Michigan Technological University. En 1966, junto a sus hermanos Enrico, Sandro y Francesco, fundó la empresa de Ingeniería Delfini, que fue pionera en la fabricación de turbomaquinaria para los sectores petrolero y cementero. Luego se involucró en el desarrollo y fabricación de sistemas de bombeo, elementos claves para el crecimiento del sector acuícola en piscinarios de sus productos fueron exportados. Falleció a los 83 años.

Síguenos en nuestras redes





## Inteligencia artificial, entre las nuevas tecnologías

Como política de innovación en los posgrados, varias universidades han implementado nuevas tecnologías para mejorar su sistema educativo. Algunas instituciones tienen programas que cuentan con créditos de libre formación en sus mallas. Dentro de estos créditos, la institución ofrecerá cursos que se enfocan en diferentes temáticas como la transformación digital, Data Science, habilidades gerenciales, sostenibilidad, entre otras.

Milton Inésual Paredes, coordinador académico de Posgrados de la Espol, explica que Data Science y la Inteligencia artificial son campos de estudio y herramientas que se buscan implementar de manera transversal en la mayoría de los programas en un futuro cercano, los profesionales se pueden tomar decisiones más informadas y estratégicas en diversos campos".

Pablo Alarcón, director de la Escuela de Posgrado en Derecho de la Universidad Espíritu Santo (UEES), menciona que ellos tienen la Maestría en Inteligencia de Negocios y Ciencia de Datos, que cuenta con un módulo de Inteligencia Artificial, cuyo objetivo es identificar y familiarizarse con los diferentes conceptos, enfoques y técnicas utilizadas en el mundo de la inteligencia artificial, para determinar las soluciones y aplicaciones pertinentes a las tareas o problemas a los que se necesita responder con la ayuda de las tecnologías desarrolladas por esta ciencia aplicada, para tomar decisiones y adoptar soluciones.

Erica Taranto, coordinadora de Posgrados de temas propios de una clase. Rubén González Crespo, vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR), dice que actualmente todos los estudios de ámbito tecnológico en esta institución están vinculados con la inteligencia artificial, como la Maestría en Inteligencia Artificial o la Maestría en Internet de las Cosas, que usan del uso de las últimas herramientas de inteligencia artificial generativa para que el conocimiento sea lo más profundo posible.

Uno de los elementos de la formación es la innovación en la Universidad Internacional del Ecuador (UIE), así lo dice el vicerrector académico, Simón Cueva. "Con base a la cual hemos planteado el criterio de digital literacy en nuestra medida pedagógica. Lo que permite que nuestra comunidad académica conozca y domine las nuevas tendencias tecnológicas aplicadas a la educación, dentro de las cuales en la actualidad destaca la inteligencia artificial".

Para el caso de los programas de maestría, tanto los docentes como los estudiantes de la UIE, utilizan herramientas de inteligencia artificial en sus procesos de enseñanza-aprendizaje, considerando las limitaciones, componentes éticos y criterios de uso adecuado de estas herramientas. Esto beneficia a sus graduados debido a que pueden aplicar estos conocimientos de digital literacy en sus actividades profesionales.

## EL UNIVERSO INTELIGENCIA ARTIFICIAL, ENTRE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS

[Clic aquí](#)

## RTS ENTREGA DE BECAS-SENESCYT

[Clic aquí](#)



## ECUAVISA ACCIDENTES DE TRÁNSITO EN VÍA A LA COSTA

[Clic aquí](#)

## TC TELEVISIÓN ALERTA POR REBROTE DE FUSARIUM RAZA 4 EN PERÚ

[Clic aquí](#)



Síguenos en nuestras redes



de edad, for-  
plan de capa-  
ría de electri-  
a el hogar, que  
n "corrientazo  
sonas que a su  
ten útiles para  
s familias.

Aplicaditos, como buenos alumnos deben  
presentar sus cuadernos al día y hasta lista les  
toma el 'profe'. Algunos ya 'travesean' y corrigen  
errores en conexiones de sus domicilios.



tración educativa  
"esta enseñanza  
do incluso para  
la vida de nuesta  
mientras que Ar  
ingeniero de 67  
que, a más de a  
les ha servido "Y  
las cuatro pared  
A esta edad a

**8**  
INOS  
mpañeros de la  
Jubilados de  
nes: Ajustel.  
ompleta. Unos  
quisieran ar-  
sentados, mi-  
y un par más  
taquetas, pero  
n grupos de ju-  
dió regresar a  
lase "porque  
y porque cada  
enos algo va-  
de la ignoran-  
Orlando  
uitecto de 70  
s y junto a la  
catedrático de  
Ingeniería en  
Computación  
Escuela Politéc-  
(Espol), expli-  
ez esta escena  
cableados de  
el pajarito, él  
n el cable y no



**PLAN**  
Luego de este  
curso, la Facultad  
de Ingeniería en  
Electricidad y  
Computación de  
la Espol analiza  
abrir otro taller de  
enseñanza de  
computación para  
personas adultas,  
informó el decano  
de la FIEC, Jorge  
Arzángul.

des", como ello  
dicen, y va sin  
orientazo de apre-  
más. Porque la co-  
cuando las guías



# EXTRA JUBILADOS REGRESAN A LAS AULAS DE CLASES SOLO PARA APRENDER ELECTRICIDAD

[Clic aquí](#)

## REVISTA CORPCOM EL NIÑO: AÚN ESTAMOS A TIEMPO PARA REACCIONAR

[Clic aquí](#)

## EL NIÑO: AÚN ESTAMOS A TIEMPO PARA REACCIONAR

**ENTREVISTA**  
Ing. Rommel Calza  
Investigador del Centro Internacional del  
Pacífico para la Reducción del Riesgo de  
Desastres de la ESPOL

1. ¿Desde cuándo funciona el Departamento de Monitoreo del Fenómeno de El Niño en la Escuela Superior Politécnica del Litoral?

El Centro Internacional del Pacífico para la Reducción de Riesgos de Desastres se fundó en el 2010, se creó a través de un Consejo Politécnico, con la temática de investigación y también de la gestación de proyectos de apoyo a los Gobiernos Autónomos Descentralizados en la prevención de riesgos de desastres.

2. ¿Qué experiencias y datos han acumulado para que se asuma la...

Para que se afirme con contundencia que El Niño está

## Universidad y cabildo firmaron un acuerdo

La Espol firmó un acuerdo de cooperación con el Municipio de Samborondón con el objetivo de desarrollar programas, proyectos y actividades específicas de cooperación y de interés común entre ambas instituciones.

Cecilia Paredes, rectora de la universidad, y Juan José Yúnez, alcalde del cantón, firmaron el acuerdo. "Este es un

## DIARIO QUÉ! COOPERACIÓN BILATERAL ENTRE ESPOL Y MUNICIPIO DE SAMBORONDÓN

[Clic aquí](#)

## RTS CAPACITACIÓN A JUBILADOS

[Clic aquí](#)

